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This easy-to-use workbook has been designed specifically for beginners in 

French. It includes 200 fun-filled exercises (with answers) which follow a 

logical progression. You will be able to self-assess your level at the end of 

each chapter. Every aspect of the language has been covered, including 

grammar, spelling, vocabulary, syntax, pronunciation and accentuation.

• 200 fun-filled exercises (with answers) to learn French

• Tasks include: matching, fill the blanks, find the odd one, 

unscrambling exercises, crosswords, riddles and more.

• Grammar, conjugation, spelling, pronunciation and accentuation

• Test yourself with our self-assessment tasks
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workbook

9,90€
ISBN : 978-2-7005-0777-5

workbook

Estelle Demontrond-Box is a French teacher, a translator and a free-lance writer. 
She lives in Australia.
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This workbook is aimed at Chinese false beginners. The 170 stimulating 
exercises include a wide range of types of activities. Fun and challenging, 
the exercises progress in difficulty and are designed not only to review your 
skills, but extend them. The answer key allows you to check how you did in 
each exercise and assess your level in different areas. Every aspect of the 
language is covered – the pinyin transcription, pronunciation, vocabulary, 

sentence structure, grammar, etc. – with helpful tips given throughout. 

• More than 170 Chinese exercises 

• A wide variety of different types of activities 

• An answer key for self-assessment
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The authors:
• Hélène Arthus is a professor and avid traveller. She lives in France, where she teaches Chinese at the Paris Institute 
of Political Studies (Sciences Po). She has developed many educational materials for Chinese as a Second Language. 
• Loretta Chung-wing Tam is a language teacher and anthropological linguist with a PhD from the Chinese University 
of Hong Kong. She lives in Hong Kong and has contributed to many publications on teaching and learning Chinese.
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This workbook is aimed at Spanish false beginners. The 170 stimulating exercises include word puzzles, reasoning games, translation activities and more. Fun and challenging, the exercises are designed not only to review your skills, but extend them. The answer key allows you to check how you did in each exercise and assess your level in different areas. Every aspect of the language is covered – grammar, verb conjugation and usage, spelling, vocabulary and expressions, sentence structure, pronunciation, etc. – with helpful tips given throughout. 

• More than 170 Spanish exercises • A wide variety of different types of activities • An answer key for self-assessment 
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• Belén Ausejo Aldazábal was born in Madrid and today lives in Andalusia. She has developed a number of educational materials for Spanish as a Second Language. • Juan Córdoba holds an honours teaching diploma in Spanish. He taught Spanish at secondary and university level for many years, and now devotes his time to developing educational materials.• Paul Pickering was born in the UK and today lives in Costa Rica. He has taught Spanish to students of all ages and at all levels and also works as a translator and interpreter.
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Japanese Kana This writing workbook is designed to help you learn to write 100 characters in Chinese. To allow you to learn as easily as possible, the characters are introduced in ten steps that progress in difficulty. The grids for writing practice also guide you step by step, indicating the stroke order and direction. The pinyin transcription of each character is given, as well as its meaning, pronunciation and cultural information that will help you to remember it. There are additional exercises to extend your learning, plus helpful tips, making this workbook the ideal starting point for anyone who wants to learn to write this fascinating language.

• Introduction to writing Chinese characters • 100 Chinese characters step by step • Additional exercises to extend your learning
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This workbook is aimed at Spanish false beginners. The 170 stimulating 

exercises include word puzzles, reasoning games, translation activities 

and more. Fun and challenging, the exercises are designed not only to 

review your skills, but extend them. The answer key allows you to check 

how you did in each exercise and assess your level in different areas. 

Every aspect of the language is covered – grammar, verb conjugation 

and usage, spelling, vocabulary and expressions, sentence structure, 

pronunciation, etc. – with helpful tips given throughout. 

• More than 170 Spanish exercises 

• A wide variety of different types of activities 

• An answer key for self-assessment 
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• Belén Ausejo Aldazábal was born in Madrid and today lives in Andalusia. She has developed a number of 
educational materials for Spanish as a Second Language. 

• Juan Córdoba holds an honours teaching diploma in Spanish. He taught Spanish at secondary and 
university level for many years, and now devotes his time to developing educational materials.

• Paul Pickering was born in the UK and today lives in Costa Rica. He has taught Spanish to students of all 
ages and at all levels and also works as a translator and interpreter.
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The authors:
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of Political Studies (Sciences Po). She has developed many educational materials for Chinese as a Second Language. 
• Loretta Chung-wing Tam is a language teacher and anthropological linguist with a PhD from the Chinese University 
of Hong Kong. She lives in Hong Kong and has contributed to many publications on teaching and learning Chinese.

Japanese Kana This writing workbook is designed to help you learn to write 100 
characters in Chinese. To allow you to learn as easily as possible, the 
characters are introduced in ten steps that progress in difficulty. The 
grids for writing practice also guide you step by step, indicating the 
stroke order and direction. The pinyin transcription of each character is 
given, as well as its meaning, pronunciation and cultural information 
that will help you to remember it. There are additional exercises to extend 
your learning, plus helpful tips, making this workbook the ideal starting 
point for anyone who wants to learn to write this fascinating language.

• Introduction to writing Chinese characters 

• 100 Chinese characters step by step 

• Additional exercises to extend your learning
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This easy-to-use workbook has been designed specifi cally for intermediate 

learners in French. It includes 180 fun-fi lled exercises (with answers) 

which follow a logical progression. You will be able to self-assess your 

level at the end of each chapter. Every aspect of the language has been 

covered, including grammar, spelling, vocabulary, syntax, pronunciation 

and accentuation.
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۱۷۰
تمريناً

+ 
تصحيحات

ولدت ریتا نمور-  وردیني في بیروت (لبنان).
ھي أستاذة لغات حیّة ولھا عدّة مؤلفّات لتعلیم

اللغتین العربیة  والفرنسیة.

إنّ ھذا الدفتر، العملي جدّاً والمسليّ، قد ابتُكِر خصّیصاً للمبتدئین في اللغة الفرنسیّة.
وتأتي بالحلول  مرفقة  جمیعھا  والتمارین  تمریناً،  من ۱۷۰  أكثر  فیھ  علیكم  نقترح 
على شكل ألعاب وھي مدروسة لتتیح التقدّم بشكل تدریجيّ. وفي نھایة كلّ فصل،
سیمكنكم أیضاً القیام بتقییم ذاتيّ لمستواكم اللغوي. لم ننسَ في الدفتر أيّ بعد من أبعاد
اللغة كالقواعد، أصول الكتابة والإملاء، المفردات، تصریف الأفعال أو أیضاً اللفظ.

ً • أكثر من ۱۷۰ تمرينا
• ألعاب، تمارين مع فراغات، كلمات متقاطعة، كلمات سريّة إلخ.

• قواعد نحو، تصريف أفعال، أصول الكتابة والإملاء، لفظ…
• اختبروا مستواكم مع التقييم الذاتي

www.assimil.com
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مقدّمة

فهرست
3  ........... ١- مراجعة مبادئ الأبجديّة والكتابة في الفرنسيّة 

١0  .......................................................................... ٢- المذكّر والمؤنّث 

١6  ............................................................................. 3- المفرد والجمع 

٤- فعل الكيان وفعل الملك في المضارع )الحاضر )
٢١  ........................................................................... الدلاليّة  الحالة  من 

٢7  ................................................................................................ ٥- الصفة 

3٤  ......................................... 6- تركيب الجملة المثبتة البسيطة 

7- أفعال المجموعة الأولى  في المضارع )الحاضر)   ٤٢

٥١  .. ٨- أفعال المجموعة الثانية في المضارع )الحاضر) 

٥7  .. ٩- أفعال المجموعة الثالثة في المضارع )الحاضر) 

 يتألفّ هذا الدفتر التطبيقيّ من ١٧ فصلاً وفيه ما لا يقلّ عن ١٧٠ تمريناً. يحتوي كلّ فصل على شرح
 مبسّط لقواعد متعلقّة بالنحو والصرف أو بالخصائص الفرنسيّة اللغويّة والثقافيّة.

 تلحق كلّ قاعدة تمارين مسليّة صُمّمت خصّيصاً لتتناسب مع المستوى اللغويّ للمُتعلمّ المبتدئ فتساعده
 على ترسيخ القواعد والمفردات الأساسيّة التي سبق له أن درسها وعلى اكتساب معلومات جديدة مفيدة

 ومتنوّعة.
 ستجدون أيضاً في كلّ فصل جداول أسميناها "بنوك المفردات" تتضمّن مفردات فرنسيّة مُرفقة بترجمتها

العربيّة لتسهيل فهم محتوى الفصل وحلّ التمارين المقترحة.
 تنبيه: إنّ هذا الدفتر التطبيقيّ لا يتناول أصول الكتابة والقراءة إنّما يتطرّق إليها فقط من باب المراجعة.

 فإذا أردتم التعرّف إلى مبادىء الكتابة والقراءة بتعمّق، ننصحكم بإحدى هذين الكتابين وهما من منشورات
:ASSIMIL 

• "تعلمّ الفرنسيّة" من مجموعة "هدف لغات" الذي يوصل المتعلمّ إلى المستوى A2 أيّ المستوى
الأساسي بحسب معايير الإطار الأوروبي المرجعي العام للغّات.

• "اللغة الفرنسيّة للناطقين بالعربيّة" من مجموعة "اللغات بدون صعوبة" الذي يوصل المتعلمّ إلى
المستوى B2 أيّ المستوى المتوسّط المرتفع أو الحرّ بحسب معايير الإطار الأوروبي المرجعي

العام للغّات.
أخيراً، سيساعدكم هذا الدفتر التطبيقي على التقييم الذاتي لمعلوماتكم: فبعد تصحيح كلّ تمرين، أضيفوا

 التعبير المناسب على وجه الرمز ) إذا كان أغلب أجوبتكم صحيحاً،  إذا كان ما يعادل نصف
 أجوبتكم صحيحاً و  إذا كان أقلّ من نصف أجوبتكم صحيحاً(. اجمعوا عدد الرموز التابعة لكلّ تعبير

 ودوّنوا المجموع في جدول النتائج النهائي المخصّص لهذا الهدف في آخر الدفتر التطبيقي.

2

١0- صفات وضمائر الملكيّة ......................................................  63

6٩  .................................................... ١١- صفات وضمائر الإشارة 

7٨  ............................ ١٢- بعض حروف الجرّ الأكثر استعمالاً 

٨7  ......................... ١3- المستقبل البسيط والمستقبل القريب 

٩3  ......................................................................... ١٤- حروف العطف 

١٥- الأعداد الطبيعيّة والأعداد الترتيبيّة ............................  ٩٩

١6- الماضي المركّب .................................................................  ١07

١7- الجملة الاستفهاميّة والجملة المنفيّة ....................  ١١٤
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 
١

سنرى في هذا الفصل مراجعة صغيرة لبعض أصول الكتابة في الفرنسيّة.
voyelles تُكتب الفرنسيّة من اليسار إلى اليمين وتتكوّن أبجديّتها من ٢٦ حرفاً. تُقسم الأحرف الفرنسيّة إلى

أحرف علّة وconsonnes أحرف صحيحة )٢٠ حرفاً صحيحاً و٦ أحرف علةّ( وتأتي كلّ الأحرف على
شكلين : majuscule حرف كبير وminuscule حرف صغير.

تُستعمل les majuscules الأحرف الكبيرة في الحالات التالية:
-في أوّل الكلمة التي تبدأ بها الجملة. مثلاً: .Je vais au travail أذهب إلى العمل.

-في بداية أسماء العلم، أسماء القارّات، البلدان، المدن... مثلاً:
.Je m’appelle François et j’habite à Paris اسمي فرنسوا وأسكن في باريس.

les points de ،علامة التعجّب le point d’exclamation ،النقطة le point :بعد علامات الوقف التالية-
suspension النقاط الثلاثة إذا كانت تنتهي بها الجملة، les deux-points النقطتان إذا جاء بعدهما قول

مقتبس.
وفي جميع الحالات الأخرى نستعمل les minuscules الأحرف الصغيرة.

الحروف والكتابة الفرنسيّة

3

حروف الأبجديّة الفرنسيّة

الحروف الكبيرة الحروف الصغيرة نوع الحرف أمثلة
A a حرف علةّ ami صديق
B b حرف صحيح  Bonjour ! !صباح الخير

C c حرف صحيح
cire شمع ; cru نيء ;
français ّفرنسي ;  
garçon ولد / صبي ; reçu وَصْل

D d حرف صحيح dormir َنام
E e حرف علةّ  de مِن ; mer بحر
F f حرف صحيح faire َعمل

G g  حرف صحيح
garage مرآب ;
orangeade عصير برتقال ; 
guitare غيتار
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 

حروف الأبجديّة الفرنسيّة

الحروف الكبيرة الحروف الصغيرة نوع الحرف أمثلة
H h حرف صحيح homme رَجُل
I i  قرأَ lire ; حجرة pierre حرف علةّ
J j حرف صحيح je أنا
K k حرف صحيح képi قبّعة
L l حرف صحيح la )الـ )أداة التعريف للمؤنّث المفرد
M m حرف صحيح maman أمّي
N n حرف صحيح noir أسود

O o حرف علةّ robe فستان ;  
rose وردة / زهريّ-ـة

P p حرف صحيح Paris باريس
Q q حرف صحيح quotidien يوميّ / جريدة يوميّة
R r حرف صحيح arabe  عربيّ-ـة ; cru نيء
S s حرف صحيح sur على ; grise رماديّة
T t حرف صحيح travail عمل ; fonction وظيفة  
U u حرف علةّ rue شارع
V v حرف صحيح avec مع

W w  ; عطلة week-end حرف صحيح
wagon عربة قطار

X x حرف صحيح exercice تمرين ; 
excellent ممتاز

Y y حرف علةّ  physique فيزياء ; 
yen الين الياباني 

Z z حديقة حيوانات zoo حرف صحيح

4
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 

5

ضع خطّاً تحت أحرف العلّة في الكلمات التالية: ١
a. Paris

b. bus

c. porte

d. sur

e. zoo

f. robe

تُكتب علامات الوقف التالية في الفرنسيّة بعكس علامات الوقف العربيّة:
• le point d’interrogation علامة الاستفهام ?

• la virgule الفاصلة ,
• le point-virgule الفاصلة المنقوطة ;

أكمل الكلمات التي تحتها خطّ في هذه الجمل واضعاً في أوّلها الحرف الكبير أو الصغير الذي ينقصها من بين الأحرف التالية:٢
 t - C - l - F- T - P

a. Je m’appelle …rançois.

b. Je vais au …ravail.

c. …u as une jolie robe.

d. Merci beaucoup ! …’est très gentil !

e. J’habite à …aris.

f. Il habite à Bruxelles, …a capitale de la Belgique.

كلمة للحصول على ترجمتها في الفرنسيّة.3 رتّب الأحرف الصحيحة وأحرف العلّة الموجودة مقابل كلّ

a. عاصمة  l, e, c, p, t, a, i, a  ……………………………………………

b. مع  v, c, e, a  ……………………………………………

c. أمّي  m, m, a, a, n  ……………………………………………

d. لطيفة  t, l, e, l, i, n, g, e  ……………………………………………

e. فستان  e, r, b, o  ……………………………………………

f. يوميّ  t, d, e, i, n, u, q, o, i  ……………………………………………
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 

املأ كلّ مربّع بعلامة الوقف المناسبة من بين العلامات التالية: ٤
!    ,    ?    …    .    :

a. Le proverbe dit   « Abondance de biens ne nuit pas. » 

b. Claire porte une nouvelle robe  Elle lui va bien. 

c. Merci beaucoup 

d. Où habites-tu 

e. Parmi les peintres célèbres, citons : Monet, Gauguin, Degas, Picasso, Cézanne 

f. Lyon  Marseille et Bordeaux sont de grandes villes françaises.

6

ابحث في الجدول عن الكلمات التالية واشطبها. ستساعدك الحروف المتبقية على إيجاد الكلمة السرّيّة! انتبه: يمكن أن ٥
تكون بعض الأحرف مشتركة بين كلمتين في الجدول. 

AVEC     TRAVAIL     CRU     TRAIN     NUIT     CIRE     MER

VIRGULE     HOMME     BEAUCOUP     GRAND     IL

B E A U C O U P

M T R A I N E

C R U R U M

A C C I R E

A V E C I T R

A G R A N D

V I R G U L E

I L H O M M E

الكلمة السرّيّة هي: ………………………………………… 

d. so……bre

e. ra……g

f. sa……s
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 

« Abondance de 
biens ne nuit pas » "زيادة الخير خير"

bus باص
beaucoup كثيراً
capitale عاصمة
célèbres مشهورون
citons لنذكر
dans في
Elle a عندها
Elle lui va تليق بها
grand-e كبير-ة
Il boit هو يشرب
Il habite هو يسكن

Ils arrivent هم يصلون
joli-e جميل-ـة
Merci beaucoup ! شكراً جزيلاً!
nouveau - nouvelle جديد-ة
parmi بين
peintre رسّام-ـة
porte باب
porter لبسَ / ارتدى / حملَ
proverbe مثَل
très جدّاً
Tu as عندكَ - عندكِ
ville مدينة

بنك المفردات

 في الفرنسيّة أصوات أنفيّة تُصدرها مجموعة من الحروف المتتالية. إليكم بعض
هذه المجموعات )مدوّنة بالأحمر في الأمثلة(:

pont جسر؛ tomber وقعَ
mince رفيع-ـة؛ important مهمّ؛ bienvenue مرحبا؛ً train قطار؛ frein كابحة؛ faim جوع

Liban لبنان؛ dents أسنان؛ lampe مصباح؛ emporter أخذَ معه

،m في الكلمة، تُكتب الأصوات الأنفيّة دائماً بحرف b, m, p انتبهوا: أمام الأحرف الصحيحة
مثلاً: emmener أخذ معه؛ campagne ريف؛ sombre معتم-ـة.

ولكن هناك بعض الاستثناءات النادرة كما في كلمة bonbon حلوى سكّريّة.

الأصوات الأنفيّة

:n أو m أكمل الكلمات التالية بالحرف المناسب 6
a. ro……d

b. Pro……pt rétablissement !

c. co……pter

d. so……bre

e. ra……g

f. sa……s

7
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 

إنّ بعض الحروف، إذا أتت مُتتالية في الكلمة، تصدر صوتاً خاصّاً لا يعطيه حرف بمفرده، مثلاً:
nuit  ui ليل؛

ou  ou أو/ أم؛ 
poire  oi إجاصة؛

montagne  gn جبل؛
cher  ch عزيزي / غالٍ؛ chorale جوقة؛ chronique مزمن.

 سلسلة حروف والأصوات الناتجة عنها

في الفرنسيّة علامات تشكيل تُسمّى accents تأتي فوق أحرف العلةّ وهي:
• l’accent aigu علامة النبر الحادّ التي توضع فوق حرف العلةّ e، مثلاً: été صيف،

• l’accent grave علامة نبر الإطالة التي توضع فوق حرف e، مثلاً: après بعد،
وفوق الحرفين a و u لرفع الالتباس في المعنى في حالة الكلمات المتجانسة اللفظ. قارنوا مثلاً بين:

la الـ )أداة التعريف للمؤنّث المفرد( و là هناك، وبين ou أو و où حيث / أين،
a، e، i، o، u المدّة المعقوفة التي توضع فوق الأحرف l’accent circonflexe •

في العديد من الحالات، منها: في ضمائر الملكيّة، مثلاً: le nôtre )ما هو لنا)، في بعض الأفعال،
الصفات والأسماء، مثلاً: nous fîmes فعلنا؛ drôle مضحك؛ rêve حلم إلخ.

الحركات

الفراغ ترجم الكلمات التالية إلى الفرنسيّة مالئاً  الناقصة:7 الحروف  بسلسلة 

a. ليل n……t

b. جبل monta……e

c. إجاصة p……re

d. رفيع - ـة m……ce

e. مرحباً! bi……venue !

f. وقعَ t……ber

8
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الفرنسيّة  مراجعة بعض مبادئ الأبجديّة والكتابة في 

! Excellent ممتاز!
ها أنتم قد انتهيتم من حلّ تمارين الفصل الأوّل.

حان الآن الوقت لجمع الرموز وتدوين عددها في 
الصفحة ١٢٨ للتقييم النهائي.

بنك المفردات
compter  عدّ
grâce أناقة
là-bas هناك
Prompt rétablissement ! شفاء عاجل!
rang صفّ /  مرتبة
rôle دور
rond-e دائريّ-ـة
sans بِلا/بدون
télévision تلفاز

ضع على الحرف الذي تحته خطّ علامة التشكيل المناسبة: ٨
a. reve

b. celebre 

c. la-bas

d. grace

e. role

f. television

9
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frère أخ
grand-mère جدّة
grand-père جدّ
mari/époux زوج
mère أمُّ
oncle maternel خال
oncle paternel عمّ
père أب
sœur أخت
tante maternelle خالة
tante paternelle عمّة

إنّ معظم الأسماء في الفرنسيّة لها نوع محدّد فهي إمّا أسماء مذكّرة وإمّا أسماء مؤنّثة، مثلاً:
famille عائلة )اسم مؤنّث( - nom اسم )اسم مذكّر(.

للحصول على مؤنّث الأسماء المذكّرة، نقوم بالتعديلات التالية:
e في بعض الكلمات، نزيد كتابيّاً في آخر الاسم المذكّر علامة التّأنيث الفرنسيّة وهي حرف 

صامت (e muet) الذي يمكن تشبيهه بالتّاء المربوطة العربيّة. مثلاً: 
ami صديق  amie صديقة

 في بعض الكلمات، نغيّر الأحرف الأخيرة من المذكّر. مثلاً: nouveau جديد  nouvelle جديدة
 بعض الكلمات مؤنّثها يختلف تماماً عن مذكّرها. مثلاً: garçon ولد  fille بنت / ابنة

 بعض الكلمات مذكّرها ومؤنّثها واحد. مثلاً: journaliste صحافيّ - صحافيّة

 انتبهوا! إنّ نوع الأسماء يمكن أن يختلف بين العربيّة والفرنسيّة. فالاسم المذكّر في العربيّة
يمكن أن يكون مؤنّثاً في الفرنسيّة والعكس أيضاً صحيح. مثلاً: كلمة lampe مصباح هي اسم مؤنّث

في الفرنسيّة بينما هي اسم مذكّر في العربيّة. 

المذكّر والمؤنّث

بنك المفردات

cousin maternel
ابن الخال /
ابن الخالة

cousin paternel
ابن العمّ /
ابن العمّة

cousine maternelle
 بنت الخال /
بنت الخالة

cousine paternelle
بنت العمّ /
بنت العمّة

femme / épouse زوجة
fille ابنة
fils ابن

والمؤنّث المذكّر 
٢

10
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۱۷۰
تمريناً

+ 
تصحيحات

ولدت ریتا نمور-  وردیني في بیروت (لبنان).
لتعلیم ھي أستاذة لغات حیّة ولھا عدّة مؤلفّات

والفرنسیة. اللغتینالعربیة

إنّ ھذا الدفتر، العملي جدّاً والمسليّ، قد ابتُكِر خصّیصاً للمبتدئین في اللغة الفرنسیّة.
وتأتي بالحلول  مرفقة  جمیعھا  والتمارین  تمریناً،  من ۱۷۰  أكثر  فیھ  علیكم  نقترح 
على شكل ألعاب وھي مدروسة لتتیح التقدّم بشكل تدریجيّ. وفي نھایة كلّ فصل،
سیمكنكم أیضاً القیام بتقییم ذاتيّ لمستواكم اللغوي. لم ننسَ في الدفتر أيّ بعد من أبعاد
اللغة كالقواعد، أصول الكتابة والإملاء، المفردات، تصریف الأفعال أو أیضاً اللفظ.

ً • أكثر من ۱۷۰ تمرينا
• ألعاب، تمارين مع فراغات، كلمات متقاطعة، كلمات سريّة إلخ.

• قواعد نحو، تصريف أفعال، أصول الكتابة والإملاء، لفظ…
• اختبروا مستواكم مع التقييم الذاتي
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